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A Escola do Legislativo Professor Pau-
lo Neves lançou na segunda-feira (25) o
projeto Parlamento Jovem 2019. Participa-
ram alunos de 10 escolas estaduais da cida-
de, além do presidente da Câmara, verea-
dor Heraldo Noronha (PTB), o vice-presi-
dente, Reinaldo Lacerda (PHS), os verea-
dores Weverton Júlio Limões “Nenzinho”
(PMN) e Jovelindo Oliveira (PTC). Tam-
bém participaram um representante da Fun-
dação Comunitária de Ensino Superior de
Itabira (Funcesi), parceira do projeto, a di-
retora da Promoção da Igualdade Racial da
Prefeitura de Itabira, Helena Primo, o pro-
fessor Jonathan Ferreira, que representou os
demais professores, e a aluna Thaysa Al-
meida, representante dos alunos.

O Parlamento Jovem é um projeto de
formação política direcionado aos estudan-
tes do ensino médio, sendo resultado de uma
parceria entre a Assembleia Legislativa de
Minas Gerais por intermédio da Escola do
Legislativo e das Câmaras Municipais. Em
2019, o Legislativo Itabirano participa das
atividades do Polo Metropolitano II, forma-
do pelas cidades de Itabira, São Gonçalo do
Rio Abaixo, Conceição do Mato Dentro,
João Monlevade, Sabinópolis, Catas Altas
e Alvorada de Minas.

Em Itabira, foram selecionados 45 alu-
nos, que participam das oficinas, discussões
e ações sobre o tema “Discriminação étni-
co racial”. O projeto desenvolve atividades
que subsidiarão os participantes na formu-
lação de propostas sobre o tema. As pro-
postas são avaliadas em plenárias locais, re-
gionais e estaduais, quando são votadas e
escolhidas para o documento final que é
enviado à Comissão de Participação Legis-
lativa da Assembleia, e, se aprovadas pelos
deputados podem se tornar lei.

O presidente da Câmara, Heraldo Noro-
nha, ficou contente com a presença dos alu-
nos. Para ele, a participação mostra que a
política deve fazer parte da formação dos
jovens. “O projeto Parlamento Jovem é
muito importante para chamar os alunos a
participar da política. Dessa maneira, os jo-
vens terão maior interesse pelas coisas da
cidade”, destacou Heraldo Noronha.

A Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio Abaixo,
em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Meio Am-
biente e o DAE, promoveu
na segunda-feira (25), a
apresentação da peça teatral

Câmara de São Gonçalo promove teatro em
comemoração ao Dia Mundial da Água

"Meu ambiente", do Grupo
Girino, de Belo Horizonte.
O espetáculo faz parte da
comemoração ao Dia Mun-
dial da Água celebrado na
sexta-feira (22).

As apresentações fo-

ram realizadas para os alu-
nos da Escola Municipal
Manoel Gonçalves e na
Escola de Tempo Integral
Maria de Lourdes Duarte.

A peça propõe uma re-
flexão sobre a importân-

cia de adotar práticas sus-
tentáveis e reduzir o im-
pacto socioambiental. A
peça aborda as questões
de contaminação da água,
desmatamento, uso de
agrotóxico, entre outros.A peça propõe uma reflexão socioambiental

Escola do Legislativo
de Itabira lança

Parlamento Jovem 2019

PJ 2019 foi lançado dia 25. Tema é a
“Discriminação étnico racial”

Impulsionado em descobrir suas verdadeiras aptidões
e transformar o próprio ambiente, sua percepção es-
tará apurada na conquista de novos horizontes. Faça
cada coisa no seu devido tempo. Procure ser mais
prático e observador.

Evite questões com vizinhos. Os amigos leais o ajuda-
rão em qualquer dificuldade e conseguirá realizar boa
parte de seus desejos. Necessidade de explorar todas
as suas potencialidades e ampliar seu conhecimento.
Os contatos sociais estarão em primeiro lugar.

Fará muitas relações, mas poucas amizades sinceras
e leais. Por outro lado, é bom ir se precavendo, pois
entrará em uma desfavorável fase do ano. Este perío-
do pede maior organização em seu orçamento, pois
os astros indicam gastos extras.

Melhores oportunidades de soluções em assuntos
jurídicos. As companhias do sexo oposto podem lhe
trazer momentos de prazer. Preste mais atenção às
pessoas à sua volta. As questões financeiras estão
necessitando um melhor controle de sua parte.

A sua boa vontade não será suficiente para que con-
siga bons resultados no trabalho. Todo cuidado será
pouco. Tome cuidado com o fogo, com a eletricidade
e com o excesso de velocidade ao dirigir veículos.
Em relação aos superiores, você vai conseguir um
diálogo mais aberto e mais objetivo.

Você está predisposto a ter um episódio amoroso, que
lhe dará no futuro muitos aborrecimentos. Evite, por-
tanto, qualquer coisa neste sentido. Cuide da saúde, da
reputação e não faça novos negócios. Você sentirá uma
forte necessidade de expressar suas ideias e projetos.

Procure manter seu estado de ânimo mais calmo e oti-
mista, neste e nos próximos dias, para que não venha a
sofrer prejuízos e embaraços. Êxito nos estudos, pes-
quisas e exaltação psicológica. Neutro para o amor.

Viver em paz e sem perturbação será muito impor-
tante agora. Para que tudo isso aconteça, evite parti-
cipar de intrigas e rivalidades com quem quer que
seja. Felicidade no amor e nas diversões. O intercâm-
bio social com novas pessoas poderá fazer com que
consiga atingir tudo o que deseja.

Sua inteligência se elevará devido ao bom fluxo de
Vênus. Contudo, procure compreender melhor seus
colegas de trabalho, bem como os familiares e a pes-
soa querida. Em relação ao dinheiro, pode aparecer
uma oportunidade há muito esperada.

Período excepcional. Aproveite-o para colocar em dia
seus assuntos pendentes e resolver uma situação com
a pessoa amada. Se ainda não se casou, poderá ficar
noivo ou casar-se agora. Controle os gastos guardan-
do algum dinheiro.

Deverá enfrentar alguns obstáculos em seu lar. Mas,
se usar a inteligência, conseguirá superá-los com su-
cesso. Boa fase para elevar-se no campo profissio-
nal. Evite causar acidentes. Tenha um pouco de paci-
ência e seja eficiente para se ver livre dos problemas.

Esmero e capricho demasiados poderão resultar em
perda de tempo. Cuidado com o período de escânda-
lo e até de sedução que terá de passar. Faça o que tem
a fazer com brevidade. Cuidado com acidentes, as-
saltos ou roubos nas vias públicas.

Neidson líder de governo
Depois de 56 dias sem um defensor oficial na

Câmara de Itabira, o prefeito Ronaldo Magalhães
(PTB), enviou ofício anunciando o progressista
Neidson Dias Freitas como seu líder na Casa neste
ano. O ofício foi lido nesta terça-feira (26), du-
rante a sessão ordinária na Câmara Municipal.

Na função, o vereador será o condutor das
informações em relação a projetos do governo
em tramitação no Legislativo e claro, caberá a
ele ser voz ativa para bloquear a oposição, que
não tem poupado ataques ácidos à gestão de Ro-
naldo Maganhães.

“A minha função como líder será de trazer o
diálogo e uma boa articulação política junto aos
demais vereadores para que os itabiranos tenham
sucesso nos projetos enviados para esta Casa...”,
disse Neidson Freitas.

Barão é a bola da vez
Segundo perspectivas do instituto Super

Dados, após sondagens em níveis sociais e eco-
nômicos em Barão de Cocais, que tem sido pauta
da mídia local e nacional, em virtude da barra-
gem Sul Superior, em Gongo Soco, e simula-
ções de evacuações de moradores em razão de
possível rompimento, a cidade é a bola da vez
para investimentos, graças à capacidade de pro-
duzir milhões de toneladas de minério em suas
terras com a iminente abertura da mina Cava da
Divisa, que pertence ao complexo de Brucutu,
da Vale, mina essa que não necessitará de barra-
gem, com potencial de elevar a arrecadação do
município em até 50%, gerar milhares de em-
pregos e provocar grande salto do setor de cons-
trução civil, devido à necessidade de centenas
de novas residências para abrigar famílias reti-
radas de áreas de risco. É aquele adágio: enquan-
to alguns choram, outros vendem lenço.

Vale faz bem?
Mesmo com boas perspectivas de crescimen-

to, o morador de Barão de Cocais anda meio
pessimista com a presença da Vale na cidade.
Isso é o que apurou o DataMG/DataFato após
pesquisa realizada neste mês de março. Pelos
dados, 54% da população acreditam que a mi-
neradora faz bem ao município, enquanto 33%
responderam que faz mal. Já 13% não sabem ou
não responderam.

Se as eleições fossem hoje...
A pouco mais de um ano e meio para novas

eleições municipais (outubro de 2020), come-
çam a aparecer as sondagens de intenções de
voto. A última que circula, de autoria da Data-
MG, aponta que em Barão de Cocais, em meio a
tantas turbulências, o ex-prefeito Geraldo Aba-
de das Dores sai na frente na preferência do elei-
torado, com 26% das intenções, o atual, Décio
Geraldo Santos, tem 6% e o também ex-prefei-
to Armando Verdolin Brandão, 5%. Curioso é
que até o prefeito da vizinha Santa Bárbara, re-
eleito em 2016, Leris Braga, que tem mantido
ótima média de aceitação na cidade, aparece com
1% das intenções de voto em Barão.

“O futuro dependerá daquilo

que fazemos no presente”

Mahatma Gandhi
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Depois das taxas
para legalizar veículos
automotores, chegou a
vez do itabirano come-
çar a pagar o Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) de 2019.

Os carnês começaram
a ser enviados neste mês
de março e contêm a guia
para pagamento à vista,
com 10% de desconto, e
as guias do parcelamen-
to, em seis vezes, até se-
tembro. Tanto o venci-
mento da cota única,
quanto o da primeira
parcela do tributo têm
cinco datas distintas,
entre 8 e 12 de abril, o
que deve ser observado
por cada contribuinte.

Os donos de imóveis
também podem parcelar
o imposto em até nove
parcelas, sujeito a taxas,
Para isso, os interessados
devem procurar a Supe-
rintendência de Tributa-
ção, no 1º andar da Pre-
feitura, das 12h às 17h,
antes do vencimento da
primeira parcela.

Em conversa com a re-
portagem do Folha Popu-
lar, o secretário municipal
de Fazenda, Marcos Alva-
renga Duarte, explicou que
o IPTU tem como base os

IPTU não cobre coleta de lixo e
Prefeitura deve implantar nova taxa

Prefeitura prevê taxa pela coleta do lixo, devido a valor gerado com o IPTU, média de R$ 13
milhões por ano, não suprir custo da limpeza urbana, cerca de R$ 24 milhões anuais - pág. 3

valores dos imóveis con-
forme a planta aprovada na
Prefeitura, e adiantou que
em se tratando de imóveis
mais antigos, a planta está
desatualizada desde 2009,
quando foi feita a última
avaliação, mesmo assim,
de forma parcial.

“O IPTU em Itabira é
reajustado conforme o
Índice Nacional de Pre-
ço ao Consumidor Am-
plo – Especial (IPCA-E),
que fechou no período
em 3,86%. Já o valor do
imóvel, segue uma plan-
ta de 10 anos atrás, o que
fere a legislação tributá-
ria do Ministério das Ci-
dades, que exige que esta
planta seja atualizada e
reavaliada no mínimo a
cada quatro anos. O ser-
viço exige investimentos,
mas vamos entrar neste
debate, que envolve a
Câmara de Vereadores,
creio que nos próximos
90 dias,”, anunciou Mar-
cos Alvarenga.

Outra questão envolve
o valor arrecadado com o
tributo em 2018 e as pre-
visões para este ano. O se-
cretário explicou que em
2018 o valor arrecadado
foi de R$ 13,043 milhões,
graças a negociações fei-

tas com grandes devedo-
res, exemplo do prédio
que abrigará a Faculdade
Una, que liquidou uma
dívida acumulada com
IPTU de 15 anos e tam-
bém graças ao Programa
de Recuperação Fiscal
(Refis).  Mesmo assim, a
inadimplência em 2018
fechou em 25%.

Para este ano, são
44.033 imóveis tributados
e 6.766 isentos, totalizan-
do R$ 13 milhões em gui-
as lançadas. O valor é
uma previsão, já que a
inadimplência será nova-
mente registrada.

“A Prefeitura, além do
Refis, desde 2018 reduziu
a multa e os juros do IPTU

em atraso. Antes chegava
a 16% ao ano, hoje não
chega a 7%. Mas neste
ano  a Prefeitura vai co-
meçar a cobrar dos contri-
buintes domésticos em
atraso por meio de cartas,
como vem fazendo com as
empresas desde o ano pas-
sado e, não dando certo,
vai enviar os débitos para
o Cartório de Protesto, que
acaba negativando o con-
tribuinte no Serasa. O
IPVA, por exemplo, a taxa
de inadimplência é muito
menor se comparado com
o IPTU, mas isso porque
o Governo do Estado ne-
gativa a proprietário do
veículo, sem contar o ris-
co de ser parado em uma

blitz e ter o carro multa-
do e rebocado devido à
falta do documento atua-
lizado”, comparou Mar-
cos Alvarenga.

Já em relação ao IPTU
das minas da Vale, Mar-
cos Alvarenga disse que
após um acordo em 2004,
a empresa passou a pagar
parte do tributo, mas a
partir de 2010, após perí-
cia em uma área da Vale
em outra cidade, enten-
deu-se que não caberia a
cobrança do IPTU das
minas, o que acabou re-
fletindo em Itabira. “O
processo sobre a legaliza-
ção da cobrança segue na
justiças, o município faz
a parte dele, que é lançar

a dívida, que não entra
como inadimplente até o
julgamento”, completou
Marcos Alvarenga.

Prefeitura
poderá lançar

taxa de lixo
Itabira gera por ano

média de R$ 13 milhões
em IPTU, o tributo é usa-
do para manter a estrutu-
ra urbana da cidade, com
uma obrigação extra, a
manutenção da coleta dos
lixos orgânico e reciclá-
vel por meio da Empresa
de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), que custa
ao Município, por ano,
média de R$ 24 milhões.
“A discrepância em arre-
cadação do IPTU e custo
apenas com a Itaurb indi-
ca necessidade de revi-
são, como a implantação,
em um futuro bem próxi-
mo, da taxa de coleta de
lixo, mesmo porque a re-
alidade econômica tende
a mudar com o fim da
mineração, prevista para
2028. Vamos passar por
um período de grandes
mudanças, mas no final,
será positivo”, diz Marcos
Alvarenga.

“Vamos passar por um

período de grandes

mudanças”, diz Marcos

Alvarenga

A Prefeitura de Itabi-
ra está implantando mu-
danças no atual contrato
de vigilância patrimonial,
de forma a garantir maior
segurança às instalações,
além de reduzir custos e
dar sustentabilidade à
máquina pública. Homo-
logado neste mês, o pro-
cesso licitatório 230/2018
prevê a locação de equi-
pamentos para um sistema
integrado de câmeras, sen-
sores e vigilantes.

Com o novo contrato,
a administração calcula
uma economia de R$ 6
milhões ao ano, em subs-
tituição parcial aos servi-
ços de vigilância desar-
mada prestados pela Em-
presa de Desenvolvimen-
to de Itabira (Itaurb).

O processo licitatário
citado, do qual venceu a
empresa Stratum Seguran-
ça, de Belo Horizonte,
prevê por 30 meses a pres-

Em 30 meses novo sistema de vigilância
vai economizar R$ 15 milhões

tação de serviços de alu-
guel de equipamentos de
segurança eletrônica, mo-
nitoramento de sistema de
alarme e imagens, sete
dias por semana, 24h por
dia, incluindo instalação,
manutenção preventiva e
corretiva dos componentes,
remanejamento com ronda
eletrônica e motorizada.

O instrumento prevê
ainda garantia de ressar-
cimento de bens furtados
ou roubados, o que não
ocorre no contrato firma-
do com a Itaurb.

Segundo aponta a As-
sessoria de Gestão, Pro-
gramas e Metas da Prefei-
tura, um ponto hoje mo-
nitorado 24h pela empre-
sa custa ao poder público
R$ 12,7 mil/mês. A partir
do novo serviço licitado,
o valor mensal dessa ta-
refa custará R$ 2.319,
uma redução de 81% no
desembolso mensal.

De forma ampla, a
projeção reduz em 70% –
ou R$ 6 milhões ao ano –
os custos dos serviços de
vigilância utilizados atu-
almente pela Prefeitura,
totalizando no período do
processo homologado (30
meses), mais de R$ 15
milhões em economia aos
cofres públicos.

A Prefeitura paga à
Itaurb, anualmente, R$
8,5 milhões para o traba-

lho de vigilância. Ao
novo serviço contratado o
repasse anual será de R$
2,7 milhões.

O Governo Municipal
estuda, junto à Itaurb, mi-
nimizar eventuais impactos
ao quadro de rondantes (vi-
gilantes), mantendo profis-
sionais em setores que de-
mandam sua atuação. To-
davia, caberá à Itaurb o di-
recionamento dos servido-
res remanescentes.

Foi protocolado na
Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, na segunda-fei-
ra (25), projeto de lei que
determina que minerado-
ras com empreendimen-
tos na cidade criem, no
município, mecanismo
para acionamento de si-
renes e um centro de
atendimento para a popu-
lação. Atualmente, no
caso de Brucutu/Vale, a
central de monitoramen-
to de todas as barragens
fica em Itabira.

O documento foi en-
tregue pessoalmente
pelo prefeito Antônio
Carlos Bicalho (PDT)

ao presidente da Câma-
ra Flávio Silva de Oli-
veira “Flavinho Terra
Branca” (PDT).

Antônio Carlos de-
fende que o projeto ob-
jetiva evitar que sirenes
monitoradas por sistema
sediado em outro muni-
cípio sejam acionadas
equivocadamente, como
ocorreu no dia 22, pro-
vocando pânico na po-
pulação.

Já o centro de aten-
dimento será utilizado
para orientar os cidadãos
em casos de urgência.

O projeto deverá en-
trar na pauta da Câmara
na próxima reunião.

São Gonçalo quer central
de monitoramento de
barragens na cidade

Medita coloca em situação delicada parte dos 160
vigilantes da Itaurb, que deverá remanejar alguns
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A Câmara de Vereado-
res de Itabira faz avalia-
ções no projeto milioná-
rio apresentado pela Pre-
feitura que promete solu-
ção definitiva para a falta
d’água na cidade, pelo
menos até 2050, como
prevê a proposta, que está
sendo analisada pela Câ-
mara de Vereadores de-
vendo ser colocada em
votação no mês de abril.

Assinado pelo prefei-
to Ronaldo Magalhães
(PTB), por meio do Ser-
viço Autônomo de Água
e Esgoto (Saae) de Itabi-
ra, a ideia é expandir o
sistema municipal de
abastecimento por meio
da captação e tratamento
de água do rio Tanque, a
21 quilômetros de distân-
cia, acrescentando 200 li-
tros por segundo (l/s) ao
volume existente hoje,
que, em produção normal,
chega a 400 l/s. “Nosso
objetivo é construir a Es-
tação de Tratamento de
Água (ETA) Rio Tanque
e abastecer o novo reser-
vatório instalado no bair-
ro Campestre. Isso resol-
verá o problema por, pelo
menos, mais 30 anos”,
explicou Leonardo Fer-
reira Lopes, diretor-presi-
dente do Saae.

Ele também foi à Câ-
mara de Vereadores, na
terça-feira (26), dar deta-
lhes sobre a parceria pú-
blico-privada (PPP) aos

Projeto na Câmara garantirá
maior volume d’água até 2050

vereadores e pedir aten-
ção especial ao projeto e
sua aprovação.

Leonardo Lopes, por
meio de um data-show,
mostrou gráficos quanto
ao abastecimento de água
em Itabira, projeções de
crescimento da cidade,
níveis dos mananciais de
água, que estão baixos
com reduções gradativas
a cada ano.

Segundo ele, o custo
do projeto é de aproxima-
damente R$ 53 milhões,
devendo ser executado
em 24 meses. Por isso, o
caminho traçado é uma
parceria, ainda inédita em
Itabira. “Decidimos bus-
car investimentos priva-
dos em função da falta de
dinheiro em nossa Prefei-
tura. A PPP é a única for-
ma vista pela administra-
ção para solucionar em
definitivo este lamentável
problema de falta de
água”, ressaltou o diretor-
presidente.

No projeto anterior, de
2015, o objetivo era cap-
tar 400 l/s, o que custaria
cerca de R$ 80 milhões.
Mas, de acordo com no-
vos estudos técnicos, 200
l/s são suficientes para
atender Itabira. Além dis-
so, segundo Leonardo
Lopes, havendo necessi-
dade em aumentar a cap-
tação, o rio Tanque outor-
ga até 1.000 l/s conforme
legislação vigente.

Histórico
O primeiro estudo sobre os problemas relacio-

nados com a falta de água em Itabira foi realizado
pela Prefeitura, em parceria com a mineradora Vale,
no ano de 1993. Na época, a construção da ETA
Rio Tanque foi apontada como a única solução viá-
vel a longo prazo. Vários estudos foram elaborados
nessas duas décadas, sendo o último apresentado
em 2015 e que também não saiu do papel.

Apenas em 2017, quando Ronaldo Magalhães
reassumiu a gestão municipal, o projeto retornou à
agenda de prioridades e para criar esta PPP o Muni-
cípio iniciou, há dois anos, o Processo de Manifes-
to de Interesse (PMI).

O projeto para a obra foi executado pela Pefisan
Engenharia. O mesmo tramita na Câmara Munici-
pal. Após aprovado pelos vereadores, será possível
colocar em prática a parceria público-privada, isen-
tando a Prefeitura de custos na execução.

No domingo, 7 de
abril, acontece a 1ª Cor-
rida Rústica e Caminha-
da do Hospital Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD)
e Clubes de Rotary de Ita-
bira. O evento, que tem
como lema “Seja a inspi-
ração!”, está com as ins-
crições encerradas e con-
tará com a participação de
350 ateltas.

A prova marca o início
das comemorações pelo
160º aniversário do HNSD
e o 114ª aniversário do
Rotary International. Tam-
bém tem como objetivo
incentivar a prática de exer-
cícios físicos junto à comu-
nidade itabirana.

Prova
A concentração da

prova será no domingo, 7
de abril, às 7h, em frente
à Casa do Rotariano (ave-
nida Duque de Caxias,
1.010 – bairro Esplanada
da Estação). A corrida
kids será às 7h30, com
percursos de 100m, 200m
e 400m. A corrida rústica
terá um percurso de 5km
e a caminhada um percur-
so de 2,5km, com larga-
da às 8h.

O kit do atleta será
composto por: camisa
sacochila, squeeze, toa-
lha de mão, número de

Corrida Rústica e Caminhada do
HNSD e Clubes de Rotary contará

com 350 participantes

peito e chip eletrônico
descartável.

Sobre as instituições
A Irmandade Nossa

Senhora das Dores
(INSD) é uma entidade
beneficente, sem fins lu-
crativos, de direito priva-
do. Em 15 de abril de
1859, inaugurou o Hospi-
tal Nossa Senhora das
Dores (HNSD), uma im-
portante instituição de
saúde para a região do
Médio Piracicaba.

Já o Rotary é uma or-
ganização internacional
sem fins lucrativos e de-
dicada à prestação de ser-

viços humanitários. Em
Itabira é representado
pelo Rotary Club Itabira
Cauê, Rotary Club Itabi-
ra Estrada Real e Rotary
Club de Itabira.

Premiações
Os cinco primeiros

atletas colocados geral
do sexo masculino e as
cinco primeiras atletas
do sexo feminino que
cruzarem a linha de che-
gada receberão troféus e
R$ 3 mil em premiação
em dinheiro.

Também serão premi-
ados com troféus e vale-
compras os três primeiros

colocados (masculino e
feminino) colaboradores
do HNSD e os três pri-
meiros colocados (mas-
culino e feminino) mem-
bros dos clubes de Rota-
ry. Crianças e adolescen-
tes até 14 anos participam
em categoria especial e
terão direito a kit comple-
to e medalhas.

O encerrando das co-
memorações dos 160
anos será no Parque de
Exposições, no domin-
go, 28 de abril.
Veja programação
completa no
www.ofolhanews.com.br

A proposta é captar água do rio Tanque, a 21 quilômetros de distância, até o novo reservatório
instalado no bairro Campestre, acrescentando 200 litros por segundo (l/s) ao volume existente hoje

Conforme registros do Saae, por meio do Servi-
ço de Atendimento ao Cliente (SAC), em dezem-
bro do ano passado foram registradas 3.160 chama-
das para verificar a falta de água. O número corres-
ponde a 60,55% de todas as chamadas recebidas.
Em janeiro, por ser período de férias, esse percen-
tual diminuiu e o Saae recebeu 1.566 reclamações
sobre o mesmo tema.
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Dois meses após a tra-
gédia provocada pela bar-
ragem em Brumadinho,
em 25 de janeiro, matando
216 pessoas e deixando 91
desaparecidos, agora foi a
vez de moradores de Ba-
rão de Cocais vivenciarem
um momento de apreen-
são, mesmo sendo um si-
mulado do rompimento da
barragem Sul Superior de
Gongo Soco, de proprieda-
de da Vale, na comunida-
de rural de Socorro.

Os trabalhos foram
preparados pela Vale, Co-
ordenadoria Estadual de
Defesa Civil (Cedec) e
Prefeitura local, que de-
cretou feriado municipal
para facilitar a participa-
ção dos moradores.

As ações tiveram iní-
cio às 9h da última segun-
da-feira (25) com reunião
dos moradores no Espaço
de Eventos José Furtado.
Na oportunidade, foram
prestados esclarecimentos
e orientações acerca dos
procedimentos necessári-
os à evacuação para sete
pontos de encontro (veja
box), locais para onde as
pessoas devem se deslocar
em caso de rompimento da

25 de março

O dia do simulado de rompimento da
barragem bomba em Barão de Cocais

barragem. As rotas de
fuga estão indicadas por
placas pelas ruas dos
bairros envolvidos.

Às 16h, foi realizado
um simulado de evacua-
ção de emergência, mo-
mento de maior apreen-
são, com viaturas pelas
ruas, carros, com sirenes
e áudio anunciando simu-
lado do rompimento da
barragem. Helicópteros e
agentes da Defesa Civil e
colaboradores da Vale em
pontos estratégicos pres-
tando informações sobre
as rotas de fuga contribuí-
ram para deixar a cena ain-
da mais dramática.

O prefeito Décio San-
tos (PV), disse que o simu-
lado é uma necessidade,

pois só assim, a população
nas áreas afetadas saberá
como agir em caso de
rompimento da barragem.

“No Japão tem terre-
moto todo dia e uma cri-
ança de quatro anos sabe
o que fazer. É uma reali-
dade que estamos viven-
do, não sabemos por
quanto tempo, mas o mais
importante é que estamos
treinados, pois nossa pre-
ocupação neste primeiro
momento é com a vida
das pessoas. Quanto ao
gasoduto que atende a
Gerdau, que passa aqui
no Centro, ele permane-
ce paralisado enquanto a
barragem estiver em nível
3. O gás está sendo for-
necido por meio de cami-

Números
 Ao todo, 652 pessoas trabalharam na simula-

ção, entre integrantes das Forças de Segurança do
Estado e funcionários da Vale. Foram utilizadas 24
viaturas da Polícia Militar, oito do Corpo de Bom-
beiros, dez ambulâncias e duas aeronaves. Também
participaram 21 profissionais da área da psicologia
e outros 14 das áreas de veterinária e biologia.

Dos 6.054 moradores de áreas de risco em Ba-
rão de Cocais, 3.626 participaram do simulado, re-
presentando cerca de 60% de efetividade.

O tenente-coronel da Cedec, Flávio Godinho
(FOTO), destacou a efetividade dos trabalhos do
Estado. “Nós tínhamos uma hora e 12 minutos para
que a lama chegasse até a primeira casa e nós con-
seguimos fazer a evacuação de todas as pessoas
que participaram desse simulado em 32 minutos,
ou seja, muito aquém do tempo limite”, afirmou.

 A Defesa Civil Mineira informou que, desde
terça-feira (26), está em curso a nova fase da ope-
ração de prevenção de riscos. O trabalho consiste
em visitas às casas das pessoas nas áreas que po-
dem ser atingidas pelo rompimento para reforçar
os procedimentos de segurança. Além disso, have-
rá atenção especial às pessoas com deficiências.
Sugestões dos moradores sobre o simulado tam-
bém serão incluídas no plano de ação final.

Pontos de salvamento

- E. Nossa Senhora do Rosário

- Fazenda Soledade

- E. Efigênia de Barros Oliveira

- E. Municipal Maria da Glória

- E. Municipal Mares Guia
- Praça de Eventos José Furtado

- Clube Morro Grande

nhões. Quanto à água, a
Copasa nos garantiu que
se ocorrer o rompimento,
será colocado em prática
o plano B, que garantirá
o abastecimento de toda
a cidade normalmente”,
disse Décio Santos.

Já o pós-rompimento,
que provocaria estragos
imensuráveis por toda a
cidade, principalmente
nas comunidades próxi-
mas à barragem, existe
apenas uma ação que
pede o bloqueio de R$
2,95 bilhões da Vale para
reparar os estragos.

Simulado de rompimento divide opiniões
Agentes de TVs e

emissoras de rádios, re-
pórteres, homens da De-
fesa Civil, polícias Mili-

tar e Civil, bombeiros, co-
laboradores da Vale e ser-
vidores da Prefeitura, vi-
aturas, helicópteros ras-

gando o céu e carros com
anúncio de simulado do
rompimento da barragem
na mina de Gongo Soco,

seguido de sirene fúne-
bre, não convenceram
parte dos moradores que
assistiam a tudo.

Ana Rita de Souza e Geraldo Coelho Rodrigues
– moradores da comunidade de Socorro

Estamos há dois meses fora de casa, sem poder se-
quer ir até lá para ver como estão nossos pertences. Está-
vamos em um hotel e nesta semana fomos transferidos
para uma casa alugada pela Vale, pois temos filhos pe-
quenos e um deles está passando por tratamento psicoló-
gico em consequência de tudo isso. Alguns pensam que
nossa situação é confortável, mas não é. Queremos vol-
tar para casa, acabar com este pesadelo”, dizem.

Pedro Paulo Vieira -
morador da área central

Nossa preocupação é
ainda maior, pois além
da barragem, temos o
gasoduto que abastece a
Gerdau, que passa aqui,
nas imediações. Já pen-
sou se isso estoura com
a chegada da lama? Tem
ainda o posto de com-
bustíveis e a usina da si-
derúrgica. O problema é
que eles não falam nada
sobre isso. Quanto ao si-
mulado, eu acho um ab-
surdo, pois na atual fase
tecnológica e robótica,
não é possível que eles
não tenham competência
para esvaziar a barra-
gem. Devem parar com
o teatro, resolver logo a
situação, pois a maior ri-
queza de Minas Gerais é
seu povo”.

Ézio Martins, José Tomíssio, Anselmo Antônio
Moreira e Devenildo Nascimento - aposentados

“A lama não chega ao Centro, pode atingir o rio, mas
a rua aqui, não. Eles estão exagerando. Não é tudo isso
não, sabemos que a barragem está igual angu, que pode
romper, mas tem mais coisas aí”, dizem os senhores, que
estavam disputando partidas de truco na praça Nossa Se-
nhora Aparecida, durante o simulado de evacuação.

Ilton Moutinho dos
Santos – Centro

“O simulado é bom
para mostrar às pessoas
como agir caso ocorra
uma emergência. Só que
esta barragem de Barão
tem capacidade para 6 mi-
lhões de m³ de rejeitos,
metade de Brumadinho, e
com menos agravantes.
Se comparássemos as
duas, a que estourou em
Brumadinho, com 13 mi-
lhões de m³, arrastou rejei-
tos por 10 quilômetros, en-
tão seis milhões de m³ não
podem se arrastar por 17
quilômetros, que é a dis-
tância da barragem de Ba-
rão até as primeiras casas
da região urbana. A Vale
quer mostrar ao Ministé-
rio Público que tem com-
petência para resolver os
problemas das barragens”.

Prefeito Décio Santos avalia o simulado

Mais de 3 mil pessoas participaram da ação

Viaturas e carros com sirenes e áudio movimenta-
ram toda a região dentro da área da mancha

Neste final de semana,
os simulados de rompi-
mento da barragem Sul
Superior acontecem nas
cidades de São Gonçalo e
Santa Bárbara. Estes dois
municípios, conforme
previsão, seriam atingidos
pelos rejeitos em 3h16m.

MAIS INFORMAÇÕES E VÍDEOS NO www.ofolhanews.com.br e facebook.com/ofolhanews
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Os cinco vereadores
da coligação União Pro-
gressista Passabeense,
cassados em 26 de no-
vembro de 2018 pelo Tri-
bunal Regional Eleitoral
de Minas Gerais (TRE-
MG), por abuso de poder
político na campanha de
2016, tiveram a sentença
sustentada pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE),
conforme decisão publi-
cada no dia 14 deste mês.

Na condenação em
novembro, a corte regio-
nal mineira afirmou que
a coligação utilizou can-
didaturas femininas fictí-
cias para cumprir o per-
centual mínimo obrigató-
rio por cota de gênero
nas eleições proporcio-
nais no município.

Os vereadores tenta-
ram recurso contra a de-
cisão, que não foi aceito
em razão de perdas de
prazos jurídicos, ou seja,

Uma verba de R$ 500
mil, aprovada pelo Con-
selho Municipal de Meio
Ambiente (Codema), será
usada em ações efetivas
de combate ao crescimen-
to desordenado da popu-
lação de cães e gatos em
Itabira. O recurso virá do
Fundo Especial de Gestão
Ambiental (Fega) e será
usado na castração e iden-
tificação dos animais por
meio de chips eletrônicos.
Parte do recurso será des-
tinado também à reforma
do canil, que abrigará ani-
mais de rua até que eles
sejam adotados.

A aprovação da verba
no Codema aconteceu na
reunião do dia 14 de mar-
ço. De acordo com a se-
cretária municipal de
Meio Ambiente e presi-
dente do órgão, Priscila
Braga Martins da Costa,
outros municípios do es-
tado já fazem o serviço de

Verba de R$ 500 mil vai garantir
castração de mil cães e gatos em Itabira

Recurso virá do Fundo Especial de Gestão Ambiental e foi aprovado pelo Codema

castração de animais por
meio da Secretaria de
Meio Ambiente. “Conse-
guimos que, tanto o Fega
quanto o Codema, autori-
zassem a aplicação desse
recurso financeiro para
trabalharmos as ações de
esterilização e reforma do
canil”, afirmou Priscila.

Segundo ela, o servi-
ço será contínuo. “A
nossa ideia é fazer cre-
denciamento de clínicas
veterinárias para que
elas façam as castrações.
A princípio serão atendi-
dos cerca de 1.000 ani-
mais”, declarou.

De acordo com o ve-
reador Neidson Dias Frei-
tas (PP), defensor da cau-
sa animal, o trabalho de
castração vai atender ani-
mais abandonados e tam-
bém os que vivem em
condição semidomiciliar
– aqueles que têm dono,
mas ficam muito tempo

na rua. “É um problema,
porque o animal sai, cru-
za e depois aparece com
filhotes. Essas crias são
colocadas na rua e contri-
buem para aumentar o
número de cães e gatos
abandonados”, afirmou.

“Sabemos que o cres-
cimento desordenado da

população de animais é
um problema social, am-
biental e de saúde públi-
ca. E a castração é o mé-
todo de controle mais efi-
ciente. Gostaria de agra-
decer a todos os conse-
lheiros do Codema, em
especial à secretária Pris-
cila, pela sensibilidade

em abraçar esta causa”,
ressaltou Neidson.

A aprovação do recur-
so foi comemorada tam-
bém pela Ampari, entida-
de que cuida de animais
sem dono em Itabira e re-
gião. De acordo com a
voluntária Kelley de Pi-
nho Generoso “após seis

anos de exaustivas conver-
sas e reuniões com o po-
der constituído, as coisas
começam a acontecer.
Agradecemos imensa-
mente ao vereador Neid-
son pelo empenho e por
tomar frente nas decisões
importantes”, disse ela,
agradecemos também à
Secretaria do Meio Ambi-
ente e ao Codema por re-
conhecerem a importância
de resolvermos este que é
problema ambiental e de
saúde pública.

Conforme Priscila
Martins da Costa, com o
dinheiro assegurado, o
próximo passo é abrir o
processo de licitação para
credenciar as clínicas que
farão as castrações e iden-
tificações dos animais.
Um trabalho de médio
prazo, que contará ainda
com ações de conscienti-
zação pela guarda respon-
sável e feiras de adoção.

Com dinheiro liberado, próximo passo será abrir o processo de licitação
para credenciar as clínicas que farão as castrações

TSE nega recurso e cinco
vereadores podem perder

mandato a qualquer momento
A coligação que teve os votos anulados se utilizou de candidaturas

fictícias para o preenchimento da cota mínima de gênero

Para ocorrer intimação aos vereadores, processo deverá ser

enviado para comarca de Itabira

foi proposto fora do pra-
zo legal de três dias cor-
ridos após a publicação
da decisão que se buscou
contestar.

Sendo assim, por una-
nimidade, e sem examinar
o mérito do julgamento
ocorrido na corte regio-
nal, os ministros endossa-
ram a posição do TRE,
que afastou a aplicação
do artigo 219 do Código
de Processo Civil (CPC)
na contagem do prazo
para a proposição do re-
curso pelos vereadores. O
artigo 219 do CPC esta-
belece que somente os
dias úteis devem ser com-
putados na contagem de
prazo em dias, estabeleci-
do por lei ou pelo juiz.

Ao analisar essa
questão, o plenário do
TSE afirmou que a juris-
prudência do tribunal “é
firme” no sentido de que
a norma do artigo 219 do

CPC, sobre contagem de
prazos processuais, não
se aplica ao processo
eleitoral, que exige mai-
or rapidez na análise de
candidaturas.

Os vereadores cassa-
dos foram Airde Maria
Duarte (MDB), Éder Al-
varenga Ferreira (PP),
Edésio Lourenço Ferrei-
ra (PP), José Dualdo Lou-
renço (MDB) e José Si-
mões Filho (MDB). Sem
meios para recursos, eles
esperam em silêncio o
cumprimento de decisão,
que dará direito à posse
de cinco novos vereado-
res da coligação oposito-
ra, já que a sentença de-
terminou a nulidade dos
votos dados à coligação
no pleito proporcional no
município, o recálculo do
quociente eleitoral e a re-
distribuição das cadeiras
na Câmara de Vereadores
obtidas de forma ilícita.

Além dos cinco vere-
adores, outros candidatos
da coligação à Câmara
Municipal de Passabém,
que não se elegeram, tam-
bém foram autores do re-
curso, negado pelo plená-
rio do TSE.

Pelo parágrafo 3º
do artigo 10 da Lei das
Eleições (lei n° 9.504/
1997), cada partido ou
coligação deve preen-
cher o mínimo de 30%
e o máximo de 70% de
candidaturas para cada
sexo nas eleições pro-
porcionais. De acordo
com o TRE-MG, para
atingir o percentual
mínimo de 30% de
candidaturas femini-
nas nas eleições para
vereador em Passa-
bém, a coligação con-
testada teria feito uso
de fraude

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, entregou na úl-
tima semana mais 16 mo-
radias do programa Meu
Novo Lar. Nove famílias
foram contempladas com
casas novas e outras sete
receberam reforma com-
pleta das residências.

“Continuamos fazen-
do o que é importante
para a população de São
Gonçalo, temos em anda-
mento diversas ações,
como o Meu Novo Lar,
que garante qualidade de
vida à população. Nos
próximos meses, estare-
mos realizando nova lici-
tação para execução de
novas construções e re-
formas”, garante o prefei-
to Antônio Carlos.

 Novas casas são
entregues em
São Gonçalo

A moradora do bairro
Patrimônio, Bruna Cristi-
na Rosa, 30, recebeu um
novo imóvel. Ela pagava
aluguel há cerca de nove
anos e vinha batalhando
para ter onde morar. “O
que eu mais sonhava na
minha vida era em ter a
minha casa, e agora foi
realizado. Agradeço de
coração ao prefeito Antô-
nio Carlos e a todos da
Prefeitura, que não medi-
ram esforços para me aju-
dar”, afirma Bruna. 

Implantado em 2013,
o Meu Novo Lar já be-
neficiou mais de 400 fa-
mílias de baixa renda,
tanto da área urbana
quanto da região rural,
contribuindo para a re-
dução do déficit habita-
cional no município.

Antônio Carlos entregou chaves a 16 famílias
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Depois de anos apos-
tando no laboratório ane-
xo ao Hospital Padre Es-
tevam, com baixo volume
de atendimento e com
custo elevado de manu-
tenção, a Prefeitura de
Santa Maria de Itabira,
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde, co-
locou em ação, desde 18
de março, o novo sistema
de exames laboratoriais
para os usuários do Sis-
tema Único de Saúde
(SUS). Fruto do contrato
existente com o Consór-
cio Intermunicipal de Saú-
de Centro Leste (Ciscel),
o sistema terá o Labora-
tório Duarte como presta-
dor de serviços na coleta
e realização dos exames.

As coletas e exames já
estão sendo realizados
diariamente na UBS Cen-
tro, localizada no bairro
Conselho, mediante mar-
cação da Secretaria de
Saúde, que comunica o
usuário sobre os agenda-
mentos. Apenas exames

Uma parceria entre a
Prefeitura de São Sebas-
tião do Rio Preto, por
meio da Secretaria Muni-
cipal de Agropecuária e
Desenvolvimento Econô-
mico (Smade), com a
Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Ru-
ral do Estado de Minas
Gerais (Emater–MG),
possibilitou a construção
de um tanque de evapo-
transpiração (Tevap) para
tratamento do esgoto na
Escola Estadual Odilon
Behrens, inaugurada no
dia 14 de março.

O sistema Tevap é
inovador e exige investi-
mento baixo. Conforme o
técnico Fábio Dias Pi-
nheiro, autor do projeto e
responsável pelas unida-
des da Emater nas cida-

Laboratório Duarte assume coleta e
exames na rede pública de Santa Maria

mais específicos terão sua
coleta realizada na unida-
de do Laboratório Duarte,
sendo o paciente informa-
do quando comunicado da
marcação do exame.

Outra novidade, fruto
da parceria, será a coleta
mensal realizada direta-
mente no distrito de Itau-
ninha e nas comunidades
do Tatu e Barro Preto.

Outra vantagem pro-
veniente do contrato será
a recuperação da contri-
buição mensal do Gover-
no do Estado, no valor
aproximado de R$ 8 mil,
que havia sido suspensa
no segundo semestre do
ano passado, já que o
Município não possuía
convênio com laboratório
credenciado ao SUS e re-
conhecido pela Secretaria
Estadual da Saúde.

Outras vantagens
Além do conforto das

coletas realizadas nas co-
munidades citadas, os
usuários do SUS passarão

a contar com a absoluta
rigidez na obtenção das
amostras, que são etique-
tadas eletronicamente
com códigos de barra,
garantindo o sigilo e a
identificação do paciente.
Também será oferecido
pelo Laboratório Duarte,
um lanche aos pacientes,
após a coleta.

Para a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, além de
reaver os recursos estadu-
ais para custeio parcial
dos exames, também ha-
verá um ganho na veloci-
dade nos resultados, me-
lhorando o tempo de re-
torno dos pacientes. A se-
cretaria passará a ter aces-
so a relatórios eletrônicos,
via internet, dos exames
realizados, melhorando o
processo de faturamento
e conferência.

Todos os exames reali-
zados pelo Laboratório
Duarte, dentro do convênio
do Ciscel com a Secretaria
Municipal de Saúde, serão
pagos pela tabela SUS. Atendimentos começaram dia 18 deste mês

Escola de São Sebastião implanta
tanque para tratamento de esgoto

des de Santo Antônio do
Rio Abaixo, Passabém e
São Sebastião do Rio Pre-
to, o tanque de evapo-
transpiração deve ser
construído sobre uma trin-
cheira feita no solo, com
fundo nivelado, nas di-
mensões de um metro de
profundidade, dois de lar-
gura e 2,5m de compri-
mento. Ele consiste em

um sistema plantado,
onde ocorre a decompo-
sição anaeróbia da maté-
ria orgânica, mineraliza-
ção e absorção dos nutri-
entes e da água, pelas ra-
ízes dos vegetais. Os nu-
trientes deixam o sistema
incorporando-se à bio-
massa das plantas e a
água é eliminada por eva-
potranspiração.

a Prefeitura. “Gostaria de
agradecer o prefeito Se-
bastião Quintão, os secre-
tários Reinato Machado e
Dênio, que tanto se empe-
nharam para que essa obra
fosse concluída”, agrade-
ceu Dário Marques.

O prefeito Sebastião
Quintão disse que o tan-
que, construído com ma-
teriais fornecidos pela
Prefeitura, é um investi-
mento em educação e
saúde publica. “Entende-
mos que apoio à educa-
ção não é gasto, é inves-
timento. Por isso sempre
que somos solicitados
pelo diretor Dário e equi-
pe, movemos céus e ter-
ra para atendê-los. Pois
entendemos que aqui
construímos nosso futu-
ro”, enalteceu.

São três projetos de
Tevap ofertados; o de fer-
rocimento, com custo de
R$ 889; tijolo furado, R$
1.063; de bloco de cimen-
to 15, R$ 1.375. Ao valor
estão incluídos a mão de
obra e material.

 Em seu discurso, o di-
retor da Odilon Behrens,
Dário Marques, ressaltou
a importante parceria com

O sistema Tevap é
inovador e exige

investimento baixo

As quadras de espor-
tes dos bairros Machado
e Santa Tereza estão ga-
nhando cara nova. A re-
forma dos espaços come-
çou neste mês, contrata-
da pela Secretaria Muni-
cipal de Esportes, Lazer
e Juventude, em parceria
com a Secretaria Muni-
cipal de Obras, Trans-
portes e Trânsito.

A empresa licitada,

Quadras dos bairros Machado e Santa Tereza são revitalizadas pela Prefeitura
Engeita Enge-
nharia, deve
concluir a re-
vitalização em
abril. As me-
lhorias ocor-
rem em toda a
e s t r u t u r a :
piso, luminári-
as, pintura e
a l a m b r a d o ,
por exemplo.

No Macha-

do, a quadra em reforma
está em frente à Escola
Municipal Antônio Li-
nhares Guerra, entre as
ruas Afonso Pena e Coe-
lho Neto; no Santa Tere-
za, a estrutura fica na rua
Sebastião Damásio de Al-
varenga, na vizinhança da
Igreja Santa Tereza
D’Ávila. O custeio da re-
forma nos dois espaços
soma R$ 67,8 mil.

Gestor da secretário
municipal de Educação,
José Gonçalves Moreira,
tem reafirmado o plane-
jamento da pasta em
promover melhorias em
todos os ambientes que
detém. “Essa é uma de
nossas prioridades para
este ano: dar melhores
condições às práticas es-
portivas em nossa cida-
de”, disse.O custeio da reforma nos dois espaços soma R$ 67,8 mil

Uma comitiva de
vereadores se reuniu
na tarde de quarta-fei-
ra (20) com o Coorde-
nador de Engenharia
do Departamento Na-
cional de Infraestrutu-
ra de Transportes
(DNIT), Sergio Gar-
cia, para cobrar me-
lhorias na BR-381.

Liderada pelo ve-
reador Allaim Gomes
(PDT), a comitiva
contou com os verea-
dores Adélio Martins
da Costa “Decão”
(MDB), Neidson Dias
Freitas (PP) e André
Viana (Pode).

Allaim Gomes dis-
se que o engenheiro
do DNIT repassou al-
gumas informações,
como o reinício das
obras de duplicação
no trecho entre Caeté
e o rio Una, em São
Gonçalo do Rio Abai-
xo (lote 7), e a retoma-
da do contrato de ma-
nutenção da rodovia.
“A obra, segundo in-
formações do DNIT,
ficou paralisada nos
meses de janeiro e fe-
vereiro por causa das
férias e do período de
chuvas, mas será reto-
mada, com previsão
de término em dezem-
bro deste ano”, disse
Allaim Gomes. Ainda,
segundo o vereador, a
operação tapa-bura-
cos está sendo realiza-
da e as próximas eta-
pas são a sinalização
de desvios e trevos e
pintura das faixas.

DNIT
garante a

vereadores
que trecho

entre Caeté e
rio Una será
entregue em

dezembro



PÁGINA 8 CIDADESDE 28 DE MARÇO A 10 DE ABRIL DE 2019

Moradores, filhos da
terra e visitantes acompa-
nharam com religiosidade,
grande ânimo e descontra-
ção a festa em comemora-
ção aos 56 anos de eman-
cipação político-adminis-
trativa de Passabém, rea-
lizada entre os dias 15, 16
e 17 de março.

Os festejos foram aber-
tos com a programação da
paróquia da cidade, com
novena em louvor ao pa-
droeiro São José e aniver-
sário da cidade, que são
celerados no dia 19 de
março, contudo, a progra-
mação foi antecipada de-
vido à data neste ano ter
sido em uma terça-feira.

No dia 15, além de
missa festiva na matriz e
barraquinhas no adro da

Desfile cívico, louvor ao padroeiro,
bolo gigante e shows marcam os

 56 anos de Passabém

igreja, o público assistiu
show com Dirce Evaristo
na Quadra Poliesportiva
19 de Março, que recebeu
estrutura coberta, palco,
som, luz, tendas, barra-
quinhas e banheiros.

No sábado (16), às 8h,
foi realizada e caminha-
da cívica ao som da ban-
da Euterpe Lagoana, de
Nova Era, saindo do Ce-
mei da Mônica, passando
pela rua das Palmeiras,
com três paradas para re-
cital de poemas, contor-
nando a praça São José
até a Quadra 19 de Mar-
ço. O tema neste ano foi
a “Valorização e cuidados
do nosso espaço”. Parti-
ciparam da caminhada
profissionais de ensino,
servidores municipais,

prefeito, vereadores, pes-
soas da comunidade e alu-
nos da Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA), do
Centro Municipal de
Educação Infantil (Ce-
mei) na Mônica, da Es-
cola Municipal Euclides
Ferreira de Sá e da Esta-
dual Luiza dos Santos
Ferreira, que carrega-
vam cartazes, faixas,
bandeiras, fotos regis-
trando a história e a arte
da cidade, conscientizan-
do quanto ao uso da água,
as riquezas naturais, a fé
cristã, cestos com as delí-
cias de Passabém, fechan-
do com um grupo de ca-
valeiros, lembrando das
tradicionais cavalgadas.

Na Quadra 19 de Mar-
ço, após composição de

mesa de honra e pronun-
ciamentos, os alunos das
escolas fizeram apresen-
tações musicais, recita-
ram poemas, apresenta-
ram figurinos que remon-
tam a reluzente história
política e administrativa
da cidade e por fim, o so-
pro do berrante e frases de
rodeios enaltecendo Pas-
sabém. O momento cívi-
co e artístico foi encerra-
do com o parabéns a Pas-
sabém, sopro de velas,
corte e distribuição do
bolo gigante.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá, falou da
importância da valoriza-
ção da festa em louvor ao
padroeiro São José e da
celebração do aniversário
da jovem Passabém. Ele

também lembrou do ca-
lendário de eventos para
este ano, que segue valo-
rizando o esporte, turismo
de eventos, a cultura reli-
giosa e a cavalgada.

Ainda no sábado, as
celebrações foram reinici-
adas às 19h com a saída
da bandeira de São José
da casa de Zé Guerra e
Graça e às 19h30 foi ce-
lebrada missa na Igreja
Matriz com o padre Pau-
lo Marcony, frei Otavia-
no e o convidado especi-
al padre Gleidson Forte.
Logo após, os festeiros
do ano, Marco Aurélio e
Dellyane, foram parabe-
nizados pela brilhante
preparação da festa, se-
guida pelo levantamento
da bandeira na praça da

Matriz sob queima de
fogos, cantos, batidos e
danças da Guarda de
Marujos de Boliva.

 A programação seguiu
para a Quadra 19 de Mar-
ço, com o show empol-
gante de evangelização
com o padre Gleidson For-
te. Logos após, os sertane-
jos de raiz e universitário
de Lucas e Vinicius man-
tiveram o clima de dança
e descontração do público.

No domingo, às 11h,
a paróquia promoveu a
carreata pelas ruas da ci-
dade em louvor ao padro-
eiro São José. Às 15h,
teve missa solene da fes-
ta e procissão com a ima-
gem de São José e apre-
sentação da Guarda de
Marujos de Boliva.

Comemorções tiveram início com desfile cívico Estudantes apresentaram as riquesas da cidade Alunas do ensino infantil fizeram apresentações

Comunidade e estudantes durante as apresentações Prefeito, vice e vereadores durante o parabéns Bolo gigante foi distribuído para o público

Missa festiva em louvor ao padroeiro Festeiros do ano com a bandeira de São José Festa teve ainda shows musicais e descontração

VEJA MAIS FOTOS E VÍDEOS EM facebook.com/ofolhanews/


